# Por la formación de un frente mundial para aplastar a Hitler y a todos sus cómplices internacionales

La entrada de la UNION SOVIETICA en la GUERRA ha hecho cambiar fundamentalmente el carácter de la misma

rra era una guerra imperialista porque las clases gobernan tes que la libraban lo hacian por objetivos imperialistas. por poder mundial. La guerra era, por tanto, una guerra injusta de ambas partes. Desde luego también había causas justas. Las luchas de Yugoeslavia y otras naciones pequeñas por su independencia nacional eran causas justas, pero éstas no eran lo suficiente potentes para alterar básicamente el dominante carácter imperialista de la con-

Hasta el 22 de junio la gue- 1 ron absorvidas por la contien da más grande imperialista y fueron explotadas y maltre chas por los poderes grandes como una mampara de sus pro pias aspiraciones imperialis-

La participación de la Unión Soviética introduce una guerra JUSTA de un gran poder-un pais que cubre una sexta parte de la superficie del mundo y habitada por dos cientos millones de personas. Pero eso no es todo. El gran poder es un poder socialista, tienda. Estas causas justas fue | una tierra donde gobierna la

clase obrera, un país sin divisiones de clases, un país sin explotación clasista u opresión nacional.

Por tanto una fuerza poderosa democrática, antimperialista y socialista se ha envuel to en la lucha, una fuerza cu yo peso es tan decisivo hasta afectar básicamente todas las relaciones de las fuerzas en una escala mundial, en el sen tido político como en el mili tar. El envolvimiento de la Unión Soviética, por tanto, ha alterado básicamente el carác ter dominante de la guerra.

### UN PARRAFO DE GIL GREEN | Comentario al Párrafo Anterior

En los párrafos anteriores, tomados del artículo de Gil Green, se precisan las razones sustanciales por las cua les ha cambiado el carácter, dominante de la guerra, Tal cambio opera a su vez una mo dificación sustancial de la actitud de los comunistas y de todos los sectores progresistas del mundo con respecto a la contienda. Se ha querido ver en esto un acatamiento ciego a las "órdenes de Stalin". Tal es el argumento actual de los quinta columnis tas. Pero la verdad es que la naturaleza toda del conflicto que abarca ya cuatro continen |

tes enteros, ha sido modificada por la agresión nazi-fascista a la URSS. Y si decimos que ha cambiado el carácter dominante de la guerra, también podemos decir que han si do alterados los fines de guerra de los países que luchan contra las fuerzas del eje. La victoria de las armas del bloque de pueblos que defienden la democracia no podrá convertirse en un nuevo- reparto imperialista del mundo. La presencia de la URSS en la fu tura mesa de la paz es una garantía para todos los pueblos del mundo, de que no ha brá un nuevo Versalles.

De manera que la guerra contra el nazi-fascismo ha pa sado a ser una guerra de todos los pueblos del mundo.

En consecuencia, esa guerra es nuestra guerra, y nosotros debemos poner nuestro grano de arena en la formación del frente mundial anti-fascista. La Consigna

"América fuera de la guerra" ha dejado de tener sentido y ha delado paso a la otra: Por la formación de un frente mundial de todos los pueblos para aplastar a Hitler y al Hi tlerismo y a todos sus cómplices internacionales.

### El Gran Escritor Inglés H. G. WELLS opina sobre la Guerra Nazi - Soviética

y sobre el ataque ruso a la "valiente y pequeña Finlandia"

LONDRES, julio. 3.-En un artículo publicado por el "Sunday Dispatch", el gran novelista e historiador inglés H. G. Wells, opina en los siguientes términos sobre la agresión nazi a la URSS .:

"El ataque a Rusia es un nuevo y tal vez postrer ges to desesperado de Hitler. A todos, menos a Rusia, sorpren dió la noticia. La Unión Soviética contaba con esta posibilidad. Rusia no tiene financieros ni aristôcratas. No hay allí ni un Hess ni un Mosley (jefe de los fascistas británicos). Por primera vez ha entablado Hitler una lucha contra un adversario poderoso.

"Después de la intrusión de Alemania en Polonia, Rusia decidió con justicia ampliar sus fronteras, de manera que en vez de que los alemanes ocupasen las bases aéreas que se hallaban a tiro de cañón del territorio de Rusia, ella misma las ocupó. Durante mi estancia en los Estados Unidos hablé con algunas personas que expresaban indignación por el ataque ruso contra "la valiente y pequeña Finlandia". Yo les pregunté qué tal les parecería que alguna pequeña nación se hubiera instalado en una isla cercana a Nueva York, y que por amer a la paz y a la libertad hubiera construído una fuerte línea fortificada cuyas poderosas baterías dominaran los estrechos y fueran capaces de bombardear a Nueva York y hundir en cualquier momento los barcos anclados en su bahía. Es interesante saber cuál sería la actitud americana en ese

"Más honestamente que ningún otro país del mundo -concluye el artículo de Wells-, Rusia sabrá cumplir sus compromisos. El pueblo inglés ha comprendido bastan te tarde lo que significa Rusia. Con un pueblo como el ruso no sólo es posible la unión, sino también la amistad"

## Al cabo de 6 semanas de golpear contra el Ejército Rojo las hordas de Hitleristas se encuentran frenadas y diezmadas

El mundo comienza a ver claro que la U.R.S.S. será la tumba de los bandidos y cavernarios que pretenden dominar y saquear al mundo

Cúmplese hoy la quinta semana del estallido de la guerra entre las fuerzas armadas del eje totalitario y el Ejercito Rojo, ¿Cuál es el balance de esas cinco semanas de lu-

Al comenzar la campaña, Alemania anunció que la guerra en el este transcurriría en seis semanas, a 10 sumo. Los planes alemanes, revelados al tomársele documentos emanados del alto comando del elér cito nazi, a oficiales hechos prisioneros en el curso de las operaciones, preveian la conquista de Smolensk y de Kiev en la primera semana de lucha y la conquista de Moscú y Leningrado en la segunda semana, o cuando mucho en la tercera. En la 4º semana se efectuaría la ocupación de la región caucásica y en las 2/ semanas restantes se marcharía al este de Moscu, provable mente hasta Kazan, fijando las fronteras de sus conquistas en la ribera oriental del Volga. Tales planes que ahora nos parecen sencillamente fantásticos, eran aceptados al comienzo de la guerra como de probable realización por los propios "técnicos" militares de los círculos aliados y por ende por los comentaristas de guerra de la llamada prensa democrática. Ello reve la que tanto los nazis como sus enemigos creian que el Ejército Rojo sería aniquilado con la misma rapidez, o aún mayor, que la que fué necesaria para aniquilar al Ejérci to francés en Flandes. Veamos ahora, a una distan

cia de 5 semanas, como han 'coronado' el Ejército Nazi y sus aliados fascistas de toda Europa, sus sueños. En el frente finlandés, las tropas combinadas nazi-finesas no han hecho más que obtener un pequeño avance en dirección a Murmansk, en el sector más septentrional, avance logrado en la primera semana de operaciones, habiéndose es tancado después totalmente. En el sector meridional del frente Finlandés, las tropas nazi-finesas han logrado un pequeño avance en dirección de Petrozavodsk, ciudad situa da unas 150 millas al noreste de Leningrado y cuya importancia se deriva de constituir un punto importante del ferrocarril Leningrado - Murmansk. A la hora de escribir

do en ese sector, manteniendo el Ejército Rojo la importante vía, lo mismo que la ciudad citada, totalmente bajo su con trol. Estos pequeños e intras cendentales avances le han costado a Alemania y a Finlandia, aparte de las decenas de miles de bajas sufridas en las operaciones terrestres v de su correspondiente destruc ción de material de guerra, la pérdida de más de treinta bar cos transportes, cargados de tropas y de material de guerra, que han sido hundidos o incendiados por la escuadra roja del Báltico. Aparte de esto, la aviación soviética ha des truido totalmente todos los l tor parece indicar que las de-

¿Que ocurre en la colo-

nia de Toro Amarillo?

de Toro Amarillo informándo

ganización en la cual cada per

sona sólo puede tener un lo-

te: sin embargo, el jefe actual,

señor Francisco Quirós, per-

mite a un señor Gómez, adi-

nerado, disfrutar de tres lotes

reunidos. En ese lote tiene cin

cuenta animales. Se está cons

truyendo alli una casa buena,

diferente a todas las demás

de la Colonia, no obstante que

cada uno de esos lotes tiene

la casa corriente para el colo-

no. Se construye por los car-

pinteros Francisco y Luis Al

faro, pagados por el Gobierno

mediante tarjetas que fueron

cambiadas en el negocio de

La denuncia es grave; y

seriamos nosotros los prime-

ros en lamentar que el jefe ac

tual de la Colonia siguiera la

rutina de otros jefes, cuando

nosotros esperamos de él una

Angel Quesada

buena labor.

nos lo siguiente:

Nos escriben de la Colonia

La Colonia supone una or-

centros industriales finlandeses de importancia. Como se ve, el balance no puede ser más negativo para las armas del eje.

En el sector sur del Báltico,

las tropas nazis avanzaron en un principio rapidamente en territorio de Lituania y Latvia, más o menos hasta la frontera sur de Estonia. Tal avance se paralizó en el sector de Pskov casi desde la se gunda semana de guerra y así permanece. La zona citada se encuentra a unos doscientos cincuenta kilómetros al suroeste de Leningrado. El desarrollo de la lucha en ese secfensas rusas de Leningrado. en las que se detuvo el avance nazi, han resultado inexpugnables. Las pérdidas alemanas en ese frente en el cur so de las tres últimas semanas han sido tremendas, tanto en hombres como en material de guerra y el resultado de la jor nada es un fracaso, puesto que los objetivos señalados no se han logrado ni aproxima-

En el sector central, la lucha se ha dividido en varios frentes. Entre ellos, el que señala el mayor avance alemán es el de Smolensk. Los nazis anunciaron, al llegar a su cli-

(Pasa a la Pág. Cuatro)

### Al Margen de la Guerra

De acuerdo con la prensa reaccionaria, Voroshilov habia caído en desgracia por el "desastre" del Ejército Rojo en al campaña de Finlandia. El gran militar soviético resultó un fracaso y el terrible Stalin lo había marcado ya con su dedo inexorable, ¡Al pobre mariscal no le quedaba escapatoria y de un momento a otro sería "purgado" como tantos otros!

Pero a estos rojos nadie los entiende. Ahora resulta Voroshilov nada menos que encargado de dirigir la defensa de Leningrado! En otras palabras, encargado de dirigir las operaciones precisamente en el mismo frente en que fra casara, según nos contaban, hace muy poquito tiempo to-

O mintió descaradamente la prensa reaccionaria o los rusos se han vuelto locos, ¿verdad? Nosotros lo único que sabemos es que, según los ca bles, los guardias blancos finlandeses, a pesar de estar reforzados ahora con las hordas que les enviara Hitler, se han estrellado ante la heroica y bien dirigida resistencia de los bravos soldados de la circunscripción de Leningrado.

Y ya que hablamos de los finlandeses, ¿qué será que aho ra no repiten las hazañas que. según la prensa antisoviética, realizaron en la pasada guerra ruso-finlandesa? Si lo de aquellos días no fué puro cuen to, y tomando en cuenta que (Pasa a la Pág 4)

### LOS NEGOCIOS DE LA LIGA

La Liga es un poder enorme en Alajuela; y si se quiere se ha constituido en un pulpo.

Por medio de sus agentes pidió a la Municipalidad prohibiera que las escuelas continuaran haciendo bailes para recoger fondos en beneficio

nicipalidad dócilmente hizo la prohibición; y ahora los bailes semanales de la Liga son más concurridos y más remunerativos porque eliminaron la competencia.

DE ALAJUELA

Sacrificaron las escuelas: pero beneficiaron a no sabemos quien.

Pero si los dineros de la Liga sufren la maldición de algunas cuentas que nosotros conocemos, nunca llegarán a terminar el Estadium y siempre estarán sacando dinero a la ciudad.

Veamos la maldición que pesa sobre los dineros de la Liga:

La Escuela República de Guatemala en baile de un sabado y domingo logró un beneficio neto de C 150.00

La Escuela Verde en un baile de sábado y domingo ob tuvo también un beneficio neto de @ 175.00.

La Escuela Blanca, logró parecido beneficio.

La Liga, según las cuentas que rindió a la Municipalidad. obtuvo en el baile de los siete días de Fiestas cívicas, de entrada bruta (porque en otros gastos aparece en otra partida la música) la ridícula suma de € 228,50.

Para que resalte la maldición de las cuentas de la Liga, nótese que en las salidas de su informe aparece una par tida que dice: "Propaganda y música" MIL DOSCIENTOS SETENTA colones treinticinco céntimos.

Oigan qué sal la de la Lieste comentario se está pelean de los niños pobres. La Mu- ga: Gastó en música €1260,35 l

Obtuvo con los bailes de una semana entera en el Palacio Municipal @228.50.

¡Ja, ja, ja, qué risa me dá!

Y quién compró el ganado de las Fiestas?

Averiguelo Ud. v pida un premio en la Dirección de Detectives.

Oigan lo que pasó con el ganado, según las cuentas en comentario: Costo (con la lidia de

Fue vendido el ganado en . . . . . . 3.234.00

¿En quién tuvo a bien la Liga perder la friolera de dos mil doscientos treinta y cuatro colones?

¿Y qué hubo del PILON de las Fiestas? ; Del que estaba en la Plaza Iglesias?

Según las cuentas, gastaron en la construcción del Pilón la suma de @ 248.10.

Y recogieron en los siete días de baile en esc Pilón, co mo producto bruto, @ 132.00.

Con esas cuentas, claro que el 15 por ciento de los beneficiados de las Fiestas a que tenía derecho La Liga para la construcción del Estadium, no apareció por ninguna parte; y menos podía aparecer el dinerillo que se había acordado se entregara a los centros de asis tencia de pobres cuando estu viera pagado el quince por ciento de la bendita Liga.

Ja, ja, ja; salieron apenas tablas por casualidad con el 15 por ciento de beneficio.

### Aclaración de un compañero que lleva el mismo nombre de un socio del Club Alemán

vas Sánchez, zapatero, nos ha rogado que aclaremos que el Guillermo Rivas que aparece en la lista de socios del Club Alemán que salió el sábado pasado en TRABAJO, no es

El compañero Guillermo Ri | él. A este compañero le interesa mucho esta publicación porque para él es una verguenza que alguien pueda su poner que tenga la menor conexión con los nazis.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional 'Miguel Obregón Lizano